

INFORME DE GESTIÓN DE LA FUNDACIÓN SAN CIPRIANO

AÑO 2019

Apreciados miembros de Junta Directiva, con ocasión de la reunión ordinaria de la Fundación San Cipriano y en concordancia con las disposiciones estatutarias y legales, presento a ustedes el informe de gestión de las actividades desarrolladas durante el año 2019.

ACTIVIDADES ADMINISTRATIVAS

La Fundación San Cipriano puso todo interés en su Objeto Social y le dio cumplimiento con el acogimiento y apoyo a personas en alto riesgo, personas frágiles en su salud mental, madres cabeza de familia, niños, adultos y ancianos en dificultad sin red de apoyo familiar.

La Junta Directiva de la Fundación apoyó las decisiones de la Administración lo que permitió que se desarrollaran las actividades propuestas en cumplimiento de su misión.

El equipo administrativo cumplió con todas las normas administrativas y contables que exige la Ley y apoyó en estos temas las sedes rurales del Llano, Viotá, Mchetá y San José.

En los Estados Financieros para las Acciones que de la Clínica Santo Tomás S.A. posee la Fundación San Cipriano, se tomó el método de participación para su valuación y la revalorizaron de las mismas, por el ajuste a las NIIF, necesario desde años anteriores, aumentó de manera importante el patrimonio.

Los ingresos se vieron representados principalmente por las donaciones en dinero y en especie para uso de las actividades económicas y sociales en cada proceso.

Donaciones:

1. Elizabeth Mesa aportó generosamente el valor de los mercados \$46.422.097 comprados durante el año al Banco Arquidiocesano de Alimentos, mercados que surtieron los programas en cada lugar para alimentación y apoyo de las personas acogidas o que lo requirieron por urgente necesidad.
2. Itacol aportó los concentrados, valorados en \$30.000.000 (treinta millones de pesos) para refuerzo de la alimentación de los animales en San José, Viotá y Mchetá, tales como aves de corral, cerdos y vacas (leche), producción que se usó para alimento de las personas acogidas y cercanas en dificultad.
3. Para la implementación del proyecto de Acuaponía en Viotá, el Club Rotario Internacional de Calgary, Canadá, donó la suma de 10.000 dólares canadienses

que, al cambio del momento, en enero, representaron \$23.467.500 (veintitrés millones cuatrocientos sesenta y siete mil quinientos pesos) este proyecto tiene como propósito la alimentación de las personas y el sostenimiento de la sede, proceso que permitirá dar un tiempo a que los cultivos desarrollen una producción que sea un aporte para este fin.

4. Olga Rodríguez con el generoso aporte mensual de \$1.000.000 para un total de \$12.000.000 (doce millones de pesos) en el año; se invirtieron en el sostenimiento de las familias y personas acogidas, útiles de aseo personal, vestuario, medicación, y pago de servicios públicos en algunos casos.

5. La familia Sanz de Santa María \$9.600.000 (Nueve millones seiscientos mil pesos) que se invirtieron en la atención escolar de los niños, útiles de estudio, uniformes, vestuario, onces, servicio de internet, entre otros.

6. La Cruz Roja Internacional obsequió a la Fundación diez Unidades Centrales de Proceso (CPU) para computadores, con sus teclados, baterías correspondientes y dos pantallas con los cuales se inició la dotación de las sedes rurales para dar oportunidad a los niños y jóvenes estudiantes y para fortalecer las actividades administrativas de cada lugar.

La producción en el campo, ha venido buscando alternativas después de los fuertes veranos en estos últimos tiempos, que han sido ocasión para innovar.

Viotá inició los trabajos del proyecto de Acuaponía, hizo pozos y las necesarias adecuaciones, compró los primeros materiales y logró avances importantes para implementar el proceso de producción y mercadeo de peces. También, en algunos lotes, ha venido zoqueando los árboles de guayaba, para dar oportunidad al crecimiento de los pastos e incrementar la cría y ceba de ganado y especies menores (ovejos), consiguiendo a la vez renovar los mejores árboles para producción y sombrío de los potreros. Los árboles de mango se utilizaron de alimento animal para los momentos de mayor verano (la hoja) y a la vez se mejoró para producción por quedar más despejado (mayor entrada de luz).

Machetá atendió especialmente la producción de café, que en el año llegó a los 1470 kilos en pergamino y 48 kilos en café, que fue tostado, molido y empacado, con el propósito de ingresar en el mercado virtual y acceder a las tiendas y supermercados cercanos. La empresa "Café de la Fonda", que en varias ocasiones ha hecho para la Fundación la maquila del café, le facilitó su Registro Invima. También, en Machetá se inició la siembra de Bore con 100 plantas, con el fin de producir alimento para gallinas y cerdos; el cultivo de limón inició su florecencia.

San José conserva y mantiene sus cultivos de mandarina y café en pequeña escala, dado que su actividad se concentra en el desarrollo de los programas de rehabilitación de drogadictos de la Clínica Santo Tomás. Dentro de las actividades de La Meseta, San José ofreció guianza y alojamiento a estudiantes de la Universidad Industrial de Santander, departamento de Biología, que la visitaron.

Las sedes rurales no lograron ingresos que permitieran equilibrio con sus necesidades económicas.

Durante el año, se hicieron presentes dos estudiantes de la Universidad Javeriana, practicantes de la carrera de Administración de Empresas con quienes se adelantó la nueva etiqueta de café y se inició la nueva página web de la Fundación San Cipriano.

También, una practicante de Seguridad en el Trabajo, guiada por la doctora Viviana Pinzón, especialista en el tema, actualizó todo el plan de Seguridad Ocupacional con el ánimo de promover y proteger la salud de los trabajadores de todas las sedes de la Fundación, mediante la prevención y control de enfermedades y accidentes en el trabajo.

Cambios en la administración: Nuevo Contador, señor Víctor Hernández, nuevo Tesorero, señor Javier Moreno.

Oficialización de Actas. Las actas de las reuniones de Junta Directiva que comprendían desde el Acta N°57, con fecha de agosto 26 de 2010 hasta el Acta N°112, fechada en abril 10 de 2019, inicialmente escritas en papel no registrado por la Cámara de Comercio, fueron legalizadas en este papel para ser presentadas oficialmente a la Junta Directiva de la Fundación, siguiendo las recomendaciones de la Dian.

En San José se tramitó la legalización de la concesión de aguas de la quebrada "El Espumoso", la cual fue otorgada mediante resolución No. SAO No.01319-19

ACTIVIDADES DE ACOGIMIENTO:

Casa Pablo VI:

Durante el año 2019, la Casa Pablo VI disminuyó su capacidad de atención en alojamiento y alimentación con respecto a años anteriores. Sin embargo, incrementó la atención en el diálogo para ofrecer la opción de la vida en el campo, especialmente a familias y personas venezolanas que llegaron en solicitud de ayuda. También se incrementó la entrega de mercados para ellos, así como a las familias en necesidad, cercanas a la Comunidad Humanae Vitae y a quienes lo solicitaron por atravesar diferentes dificultades. La Casa atendió en promedio 25 alimentaciones y 7 alojamientos, por día. Las personas atendidas fueron las acogidas y otras fueron las que llegaron a tomar sus alimentaciones en algunas ocasiones o por varios días por recomendación de colaboradores de la Fundación.

La Casa acogió por mayor espacio de tiempo a las siguientes personas:

- Una madre menor de edad con su bebé, proveniente de la finca Santo Domingo en Viotá. Esta joven madre y su hijo fueron acogidos en la Casa durante cuatro meses.
- Una joven de 14 años quien estuvo en tratamiento en la Clínica Santo Tomás, fue acogida por dos meses en la Casa. Por dificultades en su salud mental, reingresó a la Clínica Santo Tomás.
- Un campesino proveniente de la finca Santa María, en Machetá, que por razones de salud ha sido necesario en varias oportunidades que permanezca por temporadas en la Casa.
- Una madre con dificultades económicas y familiares, quien entregó su hija a Bienestar Familiar y está en trámites para recuperarla.
- Una señora de 80 años, cuyo hijo solicitó acogimiento para ella, por atravesar dificultades económicas, fue recibida desde el mes de octubre.
- Dos hermanas, de 16 y 14 años respectivamente, con dificultades escolares. La mayor, luego de permanecer cuatro meses en la Casa, retomar sus estudios y recibir apoyo psicológico, regresó con su madre. La menor, luego de un mes en la Casa, fue hospitalizada en el programa de Rehabilitación por Adicciones de la Clínica Santo Tomás, donde continuó sus estudios en la modalidad "Aula Hospitalaria".
- Una joven de 18 años quien hizo estudios preuniversitarios.

Las siguientes son personas o familias venezolanas, acogidas en la Casa por corta estancia, uno a quince días, a quienes se les ofreció la vida en el campo:

- Tres jóvenes caminantes que aceptan la vida en el campo, que son acogidos en la sede del Llano, en la finca "La Ronda".
- Un joven padre de familia con su esposa y dos hijos. Después de aceptar la vida en el campo, el joven decide ausentarse. Queda su esposa con los dos hijos en la sede del Llano, en la finca "La Candelaria".
- Un matrimonio, la esposa con cuatro meses de embarazo. Los dos aceptan la vida en el campo y son acogidos en la sede de Machetá, finca Santa María. Estuvieron en la finca aproximadamente dos meses.

- Un joven que pide ayuda en la Casa, acepta la vida en el campo y permanece en la sede del Llano finca "La Ronda".
- Una madre cabeza de familia, con un hijo mayor de edad, un hijo con discapacidad severa y una hija adolescente, solicita ayuda y permanece con sus hijos por algo más de un mes. No aceptan el ofrecimiento para la vida en el campo; el hijo mayor, de 18 años, decide independizarse, la madre regresa con los menores a Venezuela.
- Un matrimonio, ambos mayores, de 60 años aproximadamente. El esposo se integró a las actividades de la Casa, la esposa sale diariamente a trabajar para enviar dinero a sus familiares. Permanecen en la Casa por espacio de cuatro meses, no aceptan ofrecimiento de la vida en el campo, buscan otra alternativa.

Sede Viotá – Finca Santo Domingo

- Una madre de 39 años con 4 hijos, dos gemelas de año y medio, una niña de 7 y un niño de 8 años. Acogidos y apoyados integralmente en su formación y estudio. Todo el año.
- Señor viudo de 70 años, padre de paciente, prepara un ámbito para la crianza y acogimiento de su hija de 15 años, en su egreso de la Clínica Santo Tomas. Integrado a la vida de la finca. Todo el año. La hija es acogida en dos ocasiones, en salidas parciales de la Clínica.
- Un papa de 47 años, con su hija de 11 años, quien continua, desde hace 4 años, compartiendo la vida de la finca, para estar acompañado en la crianza de su hija y con proyecto llegar a una relación con la Fundación como Asociado.
- Joven de 20 años, que viene de un proceso de rehabilitación por adicción en la sede de San José Suaita, Santander, quien pide continuar su proceso de fortalecimiento para su vida, su fe (se prepara y recibe el bautismo, la comunión y la confirmación), su estudio (sabatino), el trabajo y la convivencia.
- Dos jóvenes provenientes del Llano de 14 y 18 años, una materna con bebe de un año; acogidas durante tres meses. Son apoyadas en su formación y crianza por falta de una red de apoyo familiar sólida.

- Madre enferma mental, acogida en un periodo de salida parcial de la Clínica Santo Tomas.
- Las 5 viviendas de la finca quedan ocupadas con 4 familias campesinas, y la casa principal con 10 personas estables. La casa del "Galpón" acoge una señora enferma mental de 50 años, con su mamá (quien fallece en este año), y dos hijos varones adultos. La casa del "Domingo", con una mamá de 55 años, con sus dos hijos adultos. La casa de "San Martin" con un padre de 68 años, madre de 39, y cuatro hijos, 11, 14, y 18 y una hija 17 años.

Sede San José de Suaita, Santander – Finca San José

- Joven madre con discapacidad mental con su hija de dos años de edad.
- Joven estudiante de 16 años quien continúa sus estudios secundarios, integrándose al colegio de la localidad.
- Joven de 19 años, con discapacidad, confiada por su madre a la institución, adelanta estudios en el "Sabatino".

Sede Machetá, Cundinamarca – Finca Santa María

- Señor de 60 años, campesino, enfermo mental.
- Señor de 35 años, rehabilitado de su enfermedad mental.
- Familia desplazada, padre, madre, dos hijos y dos nietos.

Agradecemos a las personas y entidades que hicieron posible nuestra labor, a nuestros colaboradores en la Fundación y a los benefactores que se interesaron siempre por apoyar el cumplimiento de nuestra misión, el doctor Hernán Vergara Delgado, nuestro fundador, nos dice en su libro Economía Cristiana: La Comunidad vive a cielo abierto como una mesa servida. En ella comen los miembros de la Comunidad, pero a ella pueden acercarse quienes quieran compartirla.

Cordialmente,



Beatriz Restrepo

Representante Legal (suplente)